

# くめなん

令和5年1月24日  
久米南中学校便り NO.9  
校長 下山 洋



令和5年のスタートです。皆様におかれましては、輝かしい新年を迎えられたことと存じます。

10日（火）より3学期が始まりました。生徒は新たな気持ちで新年を迎えることができたでしょうか。この学期は、学年のまとめの時期でもあり、この学年で学習してきたことを、今一度振り返り、次年度に繋げる大切な学期です。

3年生は、進路の決定という大切な節目であります。次の段階に上がっていくためには、すべての人が通らなければならない道です。一生に一度しかないこの時期に、自分の力を存分に発揮してほしいと願っています。今月末の私立高校Ⅰ期入試を皮切りに受験シーズンに突入します。

保護者の方も新型コロナウイルス感染症が大変気になると思いますが、勉強と健康のバランスに注意しながら今まで蓄えてきた力を発揮できるよう応援をよろしくお願いします

「**振り返れば未来!**」ある有名な歴史学者の言葉です。

「振り返るのは過去であり、過去から反省すべことや素晴らしかった事などをきちんと学べば、未来をどのように作っていけばいいのかが見えてくる。」という意味を表す言葉です。

現在、生徒の皆さんがしている「勉強」は、「もう誰かが考えたこと」「もうすでに起こってしまったこと」「すでに解明された理論」等です。これはどの教科にも当てはまることです。ではなぜ学ぶのでしょうか？これが「振り返れば未来!」だからです。長い人類の歴史の中で蓄えられてきた物事を学ぶことによって、気づき、考え、行動することができます。また、その知識などを基礎として「新しい理論」や「新技術」などを創り出しています。

「なぜ勉強するの?」「勉強とは過去を学ぶことによって、未来を創り出すために必要なこと」これが、「なぜ勉強するの?」に対する答えの全てとは言いませんが、一つの答えと言えるものだと思います。生徒の皆さん、この視点を大切にして学びを続けて欲しいと思います。

今月になっても新型コロナウイルス感染症の収束は見えてきません。いつ誰が感染してもおかしくない状況です。また、今年はインフルエンザも流行する可能性も高いようです。3年生13日に先生方による面接練習も行われました。いよいよ今月末には県内私立の受験が始まり本番モードに突入します。自分にできる感染予防（マスクの着用、手指の消毒、人との会話・距離など）を徹底し、感染しない感染させない生活を心掛けましょう。

**練習(学習)×栄養(3度の食事)×休養(睡眠)+努力=勝利(目標達成・志望校合格)**

の方程式に従ってコロナに負けない生活をしましょう。  
体調の悪い時は早めの医療機関受診を。